



# 八丈島ぐらし通信 16

2022年12月発行



八丈島埼玉県人会の皆様



年末特別企画

## 移住者交流しよう! 県人会を作ろう!

### 12月の歳時記

### 三島神社例祭奉納演芸会

通称末吉演芸会は12月25日に行われるお神輿の前夜祭です。クリスマスに神輿を担ぐところがなんとも末吉らしいと言いますか。演芸会は地域の人口が少ない分、赤ちゃんからおじいおばあまで皆が主役・お客となり、踊りや八丈太鼓、ヤスデやその年のブームをパロディにした替え歌をカラオケで歌うなど、正直なんでもありで楽しむ発表会です。女装や仮装、ゾウさん・白鳥パンツを履いて舞台上立つ先輩たちがいて、「皆を楽しませるためにバカみたいなおもしろいことをする!」思いのこもった背中を見て育ってきました。盆踊りもそうですが、他地区の方も快く受け入れ皆で楽しむ、昔ながらの「粋」を末吉の行事には感じます。そんな末吉が僕は大好きです。(八丈町議会議員 浅沼碧海)



### 今月の島ごはん

### 『リードパークリゾート八丈島』八丈フルーツレモンカード



【分量】

卵4個、砂糖400g、バター100g、レモン汁200cc、  
レモンの皮(粗みじん)50g

【作り方】

卵、砂糖、レモン汁をボールに入れて混ぜ合わせ、湯せんして温める。バターを溶かしてこれに合わせ、レモンの皮を加え、湯せんしてとろみがつくまで温める。

※レモンカードはイギリス発祥のクリーム的一种でスコーンやパンにつけます。

歌川真哉 支配人(新潟県出身) / 小野孝徳 料理長(山梨県出身)▶



# 移住者交流しよう！ 県人会を作ろう！

約1年間、広報誌の取材で移住者の皆様にお会いして、よく聞く悩みのひとつに「交流」がありました。知らない土地へ来て、交流のきっかけがつかめないというものです。1年の締めくりに企画記事をお届けします。良いご提案をくださった移住者のご要望を実現する企画です！



## 八丈島移住者交流スペース

私が提案しました！



飯野 祐子さん(51歳)  
荒川区から半年前に移住

あまり知り合いのいない八丈島へ思いきって単身移住しました。家の片付けをしながら、出かけるのはスーパー、たまに1人で外食、たまに1人で海水浴、会話はたまに実家に電話して家族と…せっかく八丈島に引っ越して来たのに、島の人や移住した人と交流がない！

この状況は、20年前にワーキングホリデーでオーストラリアへ渡航した時に似ています。知り合いなし、住居やアルバイト求人の情報なし。途方に暮れていた時に、道で日本人に声をかけて教えてもらった、日本人情報交流の場。そこへ行けば欲しい情報が手に入り、困っていることの相談に乗ってくれる。そこに来ていた日本人と仲良くなり、一緒にイベントに参加して、オーストラリア人の友達もでき、どんどん現地での生活が楽しくなりました。

これは八丈島の移住にも活かせるのでは？と思いました。ワーキングホリデーと違い、移住は年齢や家族構成が様々ですが、不安やトラブルの解消、島民や移住者との交流の場があれば、八丈島ライフをもっと楽しむ移住者が増えるのでは？と提案しました。



### 移住者交流スペースを開催しました！

11月27日(日)13:00 - 17:00 (時間内出入自由)「おとこのひみつ基地」で、実験的に「移住者交流スペース」を開催しました。相談員をおき、交流コーナー、八丈島映画コーナー、ボードゲームコーナーを設け、SNSで告知しました。結果は大盛況で、「たくさんの人と知り合えて良かった！」と定期開催を望む声を多くいただきました。今後の課題もいろいろ見つけましたが、これを改善しながらまた開催できるよう考えたいと思います。

今年の4月に八丈島へ移住しました。島で生活しているんな人に出会っていく中で、いろんな地方から移住した人がいることを知り驚きました。全都道府県いるのではないかと考えたのが県人会を提案したきっかけです。島ぐらし通信に、八丈島のことだけでなく、地方から来た人のお料理や文化の紹介も載っていたら面白いと思い提案しました。山形で生まれ千葉で育ちましたが、芋煮は母がよく作ってくれた故郷の味です。

山形宮城県人会長 野口 愛子さん(44歳)  
山形県尾花沢市出身

私が提案しました！



第1弾

## 八丈島 山形・宮城県人会 開催!

芋煮会

11月13日(日)八丈プラザ公園で「八丈島山形宮城県人会」(現会員数10名)の発足を兼ねた「芋煮会」を開催しました。山形風(牛肉醤油味)と宮城風(豚肉味噌味)の2種類の芋煮を作り、八丈島産里芋を使った絶品芋煮を味わいました。懐かしい故郷の話に花が咲き、和気あいあいと良い交流が行われました。



挨拶する歌川理事長

【八丈島山形宮城県人会】  
<https://twitter.com/yamamiya8jo>  
【お問い合わせ先】  
yamamiya8jo@gmail.com



第2弾

## 八丈島 埼玉県人会 開催!

11月25日(金)夜、「おうちカフェなないろ」で「八丈島埼玉県人会」(現会員数16名)の発足会を行いました。知人ぞ知る、しまむらより安い「のとや」、ウルトラ教室、合格堂など、懐かしいワードが飛び交った埼玉県人会!お楽しみいただけようです。その後はLINEグループで交流を深めています。

【八丈島埼玉県人会Twitter】 <https://twitter.com/saitama8jo>  
【お問い合わせ先】 [saitama8jo@gmail.com](mailto:saitama8jo@gmail.com)



わたしもお手伝いします!



埼玉県人会長  
草野 真由美さん(60歳)  
埼玉県川口市出身

八丈島に移住して3年、来た時はコロナ渦で知り合いもなく、ひたすら島の自然と向き合うばかりの生活でした。自分より後に移住した方もきっと同じ思いの方が多いのじゃないかと感じていたところ、県人会のお話をいただき、わたしで役に立つならと会長を引き受けてさせていただきました。

県人会は移住して来た方の接点と考えています。そこから大きく輪が広がっていけば幸いです。何ができるかはわかりませんが、最終的には県人会を超えいろんな方々と助けあい、島の発展に繋がればいいなと思います。

県人会は  
出身でなくても  
縁のある方は  
参加できます。

県会には  
移住協も参加交流  
しています。

東京都事業 協力：八丈町  
東京都 八丈町

自しよ地域におけるデリバリーサービスの島民・来島者の方の  
需要調査等を目的として実施する東京都の事業です。

写真提供：一般社団法人 八丈島観光協会

**Demaeacan**

**八丈島のグルメ  
デリバリーできます!**

アプリで簡単注文 さらに期間中、送料無料!

開催期間  
2022/12/1 - 2023/2/14

対象エリア 大賀郷 三根

クーポンの  
利用方法は  
裏面を確認

お得なクーポンプレゼント!  
先着 2,000 名様

1,001円以上のご注文で  
**1,000円オフ**

クーポンコード：HACHI1000

詳細はこちら▶▶

下記日程でアプリの利用方法を  
レクチャーいたします。

日時 2022/12/14  
13:00-14:30 15:00-16:00

場所 八丈町商工会研修室  
(八丈町大賀郷 2551-2)

2部制でアプリの利用方法の説明会を実施します。  
(個別説明会ではございません)  
ご都合よい時間帯でお越しください。

ご自身のスマートフォンを持参してください。

東京都は八丈町と連携して、令和4年12月1日～令和5年2月14日まで、(株)出前館、(株)エアロネクストに業務委託したデリバリーサービスの試行とドローンを活用した配送実験をスタートさせました。主要な移動手段が自動車である八丈島では、運転できなくなった高齢者や来島者の利便性向上が課題とされています。

NPO法人八丈島移住定住促進協議会は、東京都と八丈町が設立した「八丈島デジタル活用協議会」に参画しています。今回の実証実験は、移住協と他の複数の団体の提案により実現した試みです。八丈島を暮らしやすい島にすることが移住者を増やし、八丈島の根本的な課題解決に繋がると移住協は考えています。

12月5日現在、島内10店舗ほどの飲食店と商店がこれに登録しています。今後、20店舗ほどに増える見込みです。利用者は出前館のアプリを入れていただくことでご利用が可能になります。皆様もぜひ実証実験にご参加ください。先着2000名様は1000円のサービスクーポンが使えます。

移住のチューウ by Hasne

移住6年目在宅ワーカーの島暮らしエッセイまんが



編集後記

今年の1月から広報誌の担当をさせていただき、たくさんの移住者のお話を伺う機会を得ました。自分の顔と年齢・職業を出してインタビューにお答えいただくのは勇気があることです。どなたからも「移住地として選んだ八丈島を良くするために協力を惜しまない」という思いを強く感じました。この思いを形にしてお返ししたく、年末の特別企画を立てました。「八丈島ぐらし通信」は今後も移住者の皆様の願いに寄り添う広報誌であるよう努めてまいります。2023年は、引き続き移住者の皆様と共に、よりよい移住生活を考えてまいります所存です。今年一年間の皆様のご協力に心よりお礼申し上げます。

広報誌編集担当 畑中由子